

# La informalidad parte por casa

Señor Director:

En momentos en que estamos discutiendo acerca de las futuras pensiones de los chilenos, se conoció un estudio de la Cámara Nacional de Comercio que arrojó que 2.494.520 personas trabajan informalmente, equivalente al 26,99% del total de empleos de nuestra economía. El estudio también mostró que 842.466 trabajadores tienen un empleador que no les cotiza, cifra vergonzosa que muestra la precariedad e informalidad en la que también operan muchos microempresarios de nuestro país.

Sin embargo estas cifras que a muchos les parecerán lejanas, no lo son tanto si consideramos la cantidad de servicios que se prestan bajo la informalidad. Quien contrata un jardineiro una vez por semana o dos veces al mes y le paga en "efectivo" sin considerar sus leyes sociales, también es parte de este grupo de

empleadores. Fuerte, ¿no?: La informalidad parte por casa, hagámonos cargo.

**JUAN PABLO SWETT**

Economista, presidente Multigremial Nacional